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En líneas generales, el verano relativamente fresco y sin
lluvias ha favorecido una vendimia de gran calidad

La vendimia, de la cepa a
la bodega

Desde su plantación a su
distribución, los vinos viven
un complejo, aunque natural,
ciclo de evolución, tanto en la
propia cepa, a partir del mo-
mento de su plantación hasta
la recolección de las uvas,
como en la bodega, donde
pasa por diferentes fases de
elaboración hasta el momento
del embotellado.

La labor de recolección
debe realizarse cuando las
uvas hayan alcanzado el grado
óptimo de maduración, que
depende de múltiples factores,
como son las características de
cada zona, el tipo de uva, la
climatología, el tipo de vino
que se quiere elaborar, etc. 

Por ello, cada vez más, se
realizan controles periódicos
para determinar el momento
óptimo de vendimia. En la
mayoría de los campos de
Castilla-La Mancha, se inicia
la vendimia a finales de agos-
to, prolongándose casi hasta

DD
esde finales de agosto hasta entrado octubre, son días de intensa acti-
vidad en el sector vitivinícola: en poco más de un mes quedan reco-
lectadas las más de 570.000 hectáreas que ocupa el viñedo castella-
no-manchego. La recolección se realiza en el momento idóneo, que
varía según el tipo de uva, así como las circunstancias que rodean la

vid, clima y suelo, fundamentalmente. Para que el mosto llegue a la bodega en óp-
timas condiciones, es preferible realizar la vendimia en las horas del día con más
baja temperatura y que su traslado a la bodega sea lo más inmediato posible.

La presente campaña está marcada por el granizo y las llluvias torrenciales re-
gistradas el pasado mes de mayo que afectaron en gran medida a algunas zonas
del viñedo de la Región, por lo cual, globalmente, la producción regional de este
año se ha visto disminuida, aproximadamente, en un 12%.

No obstante, las expectativas en cuanto a calidad se refiere son sumamente
positivas, dado que estos fenómenos meteorológicos adversos han mermado sólo
la producción de algunas zonas, no la calidad, y el resto de las condiciones clima-
tológicas, un verano relativamente fresco y sin lluvias, ha favorecido que la pro-
ducción sea de gran calidad.

En el siguiente reportaje sobre la vendimia 2007, hemos entrevistado al respecto
a la máxima responsable, la consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, quien
además reflexiona sobre los problemas del sector ante la reforma de la OCM del
vino, ya que aunque la presión del Gobierno regional ha contribuido a hacerla más
favorable a los intereses castellano-manchegos, nuestra Comunidad todavía se
opone rotundamente a algunas medidas propuestas como la concesión de pri-
mas de arranque en función del rendimiento, la liberación de plantaciones, la su-
presión de las ayudas a la destilación o a que una parte del dinero para el sector
vitivinícola pase a engrosar la partida de Desarrollo Rural.
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